

nämlich Kaiser Ferdinand I., Herzog Heinrich der Jüngere von Braunschweig-Wolfenbüttel, Joachim I. von Brandenburg, Herzog Georg von Sachsen und Maria Stuart. Aber die ganz überwiegende Zahl seiner Vorfahren gehört der reformatorischen Richtung an und ist in protestantischer Gesinnung erzogen worden. Man darf annehmen, daß diese von dem Stammvater Johann Friedrich seinen Nachkommen überlieferte, durch die Wahl der Frauen aus streng protestantischen Familien verstärkte Geisteshaltung seiner Vorfahren in den ihm unmittelbar vorausgehenden Generationen zur Ausbildung der Persönlichkeit Karl Augusts erheblich beigetragen hat.

Von hervorragenden Ahnen sind sonst noch der Große Kurfürst, König Georg Podjebrad von Böhmen, Wladislaw Jagello, der Gründer des polnisch-litauischen Staates, und Kaiser Maximilian I. zu nennen.

Besonders möchte ich noch darauf hinweisen, daß der bei weitem größte Teil der französischen Ahnen auf die Mutterseite entfällt. Anna Amalia hatte durch ihre Abstammung von Eleonore d'Esmier einen starken Prozentsatz französischen Blutes. Verteilt man die 4096 Ahnen der XIII. Generation auf die beiden Eltern Karl Augusts, so ergibt sich das folgende Verhältnis:

	Deutsche	Skandinavier u. Angelsachsen	Slaven	Litauer	Franzosen	Italiener	Spanier	Andere
Ernst August II.	1562	9	293	53	82	36	2	11
Anna Amalia	1327	84	259	66	266	25	3	18

Zum Schluß bringe ich noch einige Tafeln, welche den Verwandtenkreis Karl Augusts zur Anschauung bringen. Es sind nur solche Personen aufgenommen worden, die seine Zeitgenossen waren und als regierende Fürsten oder wegen ihrer historischen Bedeutung besonderes Interesse bieten.